Using the books (Introduction to Biochemical Ecology’, ‘Introduction to Problems of Biochemical Ecology’) in university education

Об использовании книг («Введение в биохимическую экологию», «Введение в проблемы биохимической экологии») в университетском образовании
In his books, V.I.Vernadsky (1863 -1945) provided an interdisciplinary analysis of broad factual data, which became a significant contribution to science. Moreover, those interdisciplinary books became a useful contribution to education in various areas of sciences on environment and natural resources. The example of his books illustrates that modernizing contemporary education requires interdisciplinary approaches. To apply those approaches, interdisciplinary scientific monographs may become especially useful. Examples of that are many. Among those examples, it is worthwhile to analyze how some monographs in specific areas of ecological sciences became a part of educational material in teaching a variety of courses.

Scientific monographs often serve additional function as teaching aids. The goal of this publication is to analyze some specific examples of educational use of scientific monographs in the important area of modern ecological science. This area of science is relevant to the new discipline of biochemical ecology [1, 2]. 

In 1986, the book ‘Introduction to Biochemical Ecology’ [1] was published. The book was translated into Polish language [11], and also into Bulgarian language.  In this book,  new fundamental concepts of ecology were developed. In the book, the new concepts and terms ‘ecological chemomediators’ and ‘ecological chemoregulators’ were proposed and illustrated. Those concepts help deeper analyze the ecological role of many chemicals produced by organisms. Later, the presentation of those concepts and terms was  repeated in another book, ‘Introduction to Problems of Biochemical Ecology’ [2].  
The innovative components in the books, and other features of the book that were useful in education [1, 2]:

the first generalization on ecological functions of secondary metabolites;

the first books where a very broad data on chemical interactions among organisms were put in system; the data covered bacteria, cyanobacteria, fungi, algae, higher plants, animals;

the first list of biospheric functions of natural chemicals, with their role as regulators of interactions among organisms;
the first time the useful terms were suggested: ecological chemomediators and ecological chemoregualtors;

the boad data on transformation of chemicals (xenobiotics, pollutants) in organisms were put into a clear system;

The broad data on chemical pollutants were put into clear system.
In addition, the books on conservation of biodiversity [3-5] were published. In those books, a new scientific approach was used in order to classify and to put into a system the diverse factual data on the contemporary man-made impact on the biosphere. This approach was the analysis according the levels of organization of life systems.
The books [1-5] provided new scientifically innovative ways to organize and put into a logical and modern system a massive body of factual information. The goal of this publication is to provide some information on how those books have been used in educating students in ecology and other academic disciplines.  The relevant data are given in Tables 1 and 2.

Table 1. Using the book ‘Introduction to Biochemical Ecology’ [1] in education, some examples.

	Educational institution or program ( in English)
	Educational institution or program (in Russian or Ukrainian)
	Country, city

	Peoples Friendship University of Russia (PFUR) 
	Российский Университет Дружбы Народов (РУДН)
	Moscow, Russia

	Samara State University
	Самарский Гос. Университет
	Samara, Russia

	Irkutsk State University
	Иркутский Гос. Университет
	Irkutsk, Russia

	Grodno State University named after Yanka Kupala 
	Гродненский Гос. Университет им. Янки Купалы
	Grodno, Belarus

	University of Georgia 
	Университет Грузии 
	Georgia

	Belarusian State University 
	Белорусский гос. университет
	Minsk, Belarus

	Krivorozhsky State Pedagogical University, Ukraine
	Криворізький державний педагогічний університет, Украина
	Krivoi Rog, Ukraine

	Department of Physical and Chemical Biology and Biotechnology, Moscow Fizico-Technical Institute
	МФТИ, Кафедра физико-химической биологии и биотехнологии ФМБФ, Москва 
	Moscow, Russia

	Voronezh, Lyceum number 4; courses choice for students in grade 9: «Biochemical ecology»
	Воронеж, лицей №4; Программа курса по выбору для учащихся 9 классов: «Биохимическая экология»
	Voronezh, Russia

	Several Polish universities
	Несколько польских университетов
	Several cities, Poland


Table 2. Using the book ‘Introduction to Problems of  Biochemical Ecology’  [2] in education ( some examples).

	University or another educational institution or program ( in English)
	University or another educational institution or program (in Russian)
	Country, city

	Ural State University 
	Уральский Гос. Университет
	Ekaterinburg, RF

	SPSU
	СпбГУ
	St.Peterburg, RF

	Vilnius University
	Вильнюсский Университет
	Vilnius, Lithuania

	The Russian Chemical and Technological University (РХТУ) them. Mendeleyev
	Российский Химико-Технологический Университет (РХТУ) им. Д.И.Менделеева
	Moscow, Russia

	Far Eastern State University 
	Дальневосточный Гос. Университет
	Vladivostok, RF

	Kuban State University
	Кубанский Гос. Университет
	Russia

	Irkutsk State University
	Иркутский Гос. Университет 
	Irkutsk, Russia

	Grodno State University named after Yanka Kupala
	Гродненский Государственный Университет имени Янки Купалы
	Grodno, Belarus

	Voronezh, Lyceum number 4; courses choice for students of grade 9: «Biochemical ecology»
	Воронеж, лицей №4; Программа курса по выбору для учащихся 9 классов: «Биохимическая экология » 
	Voronezh,  Russia

	Belarusian State University
	Белорусский гос. университет
	Minsk, Belarus

	OMG STR (PC) From "Mary Institute of Education" integrated cross-course "Chemical Ecology" (author A.E. Pchelintsev) 
	ГОУ ДПО (ПК) С "Марийский институт образования", межпредметный интегрированный курс "Химическая экология" (автор А.Е. Пчелинцев,) 
	Russia

	Samara State Ped. University
	Самарский гос. пед. университет
	Samara, Russia


Besides the abovementioned books, there are other monographs in those areas, which also proved to be usuful in education (e.g., [6] and others).

The data of the tables 1-2 demonstrated that the new scientific knowledge, innovative concepts and approaches in organizing factual data that were presented in the books [1-5] were accepted and used in the education of students in Russia, Belarus, Ukraine, Lithuania, and Georgia. It was used also in other countries – e.g. in Czech Republic. According to a visiting scientist from Czech Republic, a Czech edition [7] is used, e.g., in University of South Bohemia. 

It is interesting to look at the variety of the lecture courses that use the abovementioned books:

Basics xenobiology; Biological diversity of organisms; Chemical Ecology; Chemical interactions in nature; Earth Studies; Ecobiotechnology; Ecological Biochemistry; Ecology of mammals; Ecology; Environmental assessment of landscapes; Environmental Economics; Environmental protection; Environmental safety and security; Environmental Toxicology; Fundamentals of sensory ecology and videoekology; Hybrid methods to control the environment; Introduction to biochemistry; Introduction to the biochemical environment; Low Molecular Weight Bioregulators; Modern biology; Nature Studies; Physical and chemical basis of environmental protection; Phytomonitoring and protection of flora; Protection of biodiversity of animals; Protection and ways of reproduction of rare species.

 The very list of those courses (which includes both traditional and recently developed disciplines) demonstrate a broad applicability of the interdisciplinary monographs.

The books mentioned above as well as [6] could be used in developing education in a relatively new area of ecological (environmental) safety and security. This interdisciplinary subject could be taught to students as well as graduate students. It could be a useful contribution to programs for education of Bachelors and Masters.

It is possible that those interdisciplinary books [1-6] will be useful in other educational institutions.
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ПЕРЕВОД ТЕКСТА С АНГЛИЙСКОГО НА РУССКИЙ ЯЗЫК
(часть перевода сделан компьютером; поэтому в переводе есть ошибки; этот перевод дается только временно, для общего ознакомления, в дальнейшем будет дан более адекватный перевод):

В своих книгах В. И. Вернадский (1863 -1945) провел междисциплинарный анализ широкого фактического материала, который стал значительным вкладом в науку. Кроме того, его междисциплинарные работы стали полезным вкладом в образование в различных областях наук об окружающей среде и природным ресурсам. Модернизации современного образования требует междисциплинарного подхода. Для применения этих подходов, междисциплинарные научные монографии, могут стать особенно полезным. Примеры этого многочисленны. Среди этих примеров, стоит рассмотреть некоторые монографии в конкретных областях экологических наук, которые  стали частью учебного материала в преподавании различных предметов.

Целью данной публикации является анализ некоторых конкретных примеров использования в образовательных целях научных монографий в этой важной области современной экологической науки. Это область науки, имеющая отношение к новой дисциплине - биохимической экологии [1, 2].

В 1986 г. была опубликована  книга " Введение в биохимическую экологию" [1]. Книга была переведена на польский язык [11], а также на болгарский язык. В этой книге были разработаны некоторые новые обобщающие понятия. В книге были предложены и проиллюстрированы, новые понятия и термины "экологические хемомедиаторы" и "экологические хеморегуляторы». Эти понятия помогают анализу экологической роли многих химических веществ, производимых организмами. Позже, представления этих понятий и терминов, была повторена в другой книге "Введение в проблемы биохимической экологии»  [2].

Инновационные элементы другие особенности книг, которые полезны при использовании в области образования [1, 2]:

в книгах впервые дано обобщение экологических функций вторичных метаболитов;

в книгах впервые даны широкие данные о химических взаимодействиях между организмами были введены в систему; данные, касаются бактерий, сине-зеленых водорослей, грибов, водорослей и высших растений, животных;

в книгах впервые дан список биосферных функций природных химических веществ, их роль в качестве регуляторов взаимодействий между организмами;

в книгах впервые были предложены полезные термины: экологические хемомедиаторы и экологические хеморегуляторы (ecological chemoregulators);

систематизированы данные по трансформации химических веществ (ксенобиотиков, загрязняющих веществ) в организме; эти данные изложены в рамках четкой системы;

обширные  данные о химических загрязняющих веществах  были четко систематизированы.

Книги вносят вклад в то, чтобы  большой объем  фактической информации был сведен в логическую и современную систему. Цель данной публикации – осветить то, как эти книги были использованы в обучении студентов в области экологии и других научных дисциплин.
Соответствующие данные приведены в таблицах 1 и 2.

Таблица 1. Использование книги "Введение в биохимическую экологию" [1] в области образования, некоторые примеры.

Учебные заведения и программы (на английском языке) Учебное заведение или программа (на русском или украинском языке) Страна, город

Российский Университет Дружбы Народов  (РУДН) Российский Университет Дружбы Народов (РУДН) Москва, Россия

Самарский государственный университет Самарский Гос. Университет г. Самара, Россия

Иркутский государственный университет Иркутский Гос. Университет г. Иркутск, Россия

Гродненский государственный университет имени Янки Купалы Гродненский Гос. Университет им. Янки Купалы Гродно, Беларусь

Университет Джорджии Университет Грузии Грузии

Белорусский государственный университет Белорусский гос. университет Минск, Беларусь

Криворожский государственный педагогический университет, Украина Криворізький державний педагогічний університет, Украина Кривой Рог, Украина

Кафедра физической и химической биологии и биотехнологии, Москва Fizico-технический институт МФТИ, Кафедра физико-химической биологии и биотехнологии ФМБФ, Москва Москва, Россия

Воронеж, лицей № 4; курсы выбор для студентов, в 9 классе: «биохимической экологии» Воронеж, лицей № 4; Программа курса по выбору для учащихся 9 классов: «Биохимическая экология» г. Воронеж, Россия

Некоторые польские вузы Несколько польских университетов Несколько городов, Польша

Таблица 2. Использование книги "Введение в проблемы  биохимической экологии"  [2] в области образования (примеры).

Университет или другое учебное заведение или программа (на английском) университет или другое учебное заведение или программа (на русском) Страна, город

Уральский государственный университет, Уральский Гос. Университет г. Екатеринбург, РФ

СПбГУ СпбГУ Санкт-Петербург, РФ

Вильнюсский университет Вильнюсский Университет, Вильнюс, Литва

Российский химико-технологический университет (РХТУ) им. Д. И. Менделеева, Российский Химико-Технологический Университет (РХТУ) им. Д. И. Менделеева Москва, Россия

Дальневосточный государственный университет Дальневосточный Гос. Университет г. Владивосток, РФ

Кубанский государственный университет Кубанский Гос. Университет России

Иркутский государственный университет Иркутский Гос. Университет г. Иркутск, Россия

Гродненский государственный университет имени Янки Купалы Гродненский Государственный Университет имени Янки Купалы Гродно, Беларусь

Воронеж, лицей № 4; курсы для студентов 9 класса: «биохимическая экология» Воронеж, лицей № 4; Программа курса по выбору для учащихся 9 классов: «Биохимическая экология» г. Воронеж, Россия

Белорусский государственный университет Белорусский гос. университет Минск, Беларусь

OMG STR (PC) От "Марийский институт образования" комплексного междисциплинарного курса "Химическая экология" (автор А. В. Пчелинцев) ГОУ ДПО (ПК) С "Марийский институт образования", межпредметный интегрированный курс "Химическая экология" (автор А.Е. Пчелинцев,) России

Самарский государственный пед. Университет Самарский гос. пед. университет Самара, Россия

Помимо вышеупомянутых книг, есть другие монографии в тех областях, которые также оказались полезными в области образования (например, [6] и др.).

Данные из таблиц 1и 2 показал, что новых научных знаний, инновационных концепций и подходов в организации фактических данных, которые были представлены в книгах [1-5], были приняты и использованы в процессе обучения студентов в России, Беларуси, Украины, Литва и Грузия. Он был использован и в других странах - e.g. в Чешской Республике. По словам приглашенного ученого из Чехии, чешские издания [7] используется, например, в Университете Южной Чехии.

Вот список названий различных курсов лекций, которые используют вышеупомянутые книги: 
Основы ксенобиологии ( xenobiology); Биологическое разнообразие организмов, химическая экология, химические взаимодействия в природе,  Экобиотехнология; экологической биохимии, экология млекопитающих, экология; Экологическая оценка ландшафтов; Экономика природопользования; охрана окружающей среды; экологической безопасности; токсикологии окружающей среды, основы сенсорной экологии и видеоэкология (videoekology); гибридные методы контроля окружающей среды; Введение в биохимию, Введение в биохимическую среду; Низкомолекулярные биорегуляторы, Современная биология; исследования природы; Физико-химические основы охраны окружающей среды; Фитомониторинг (Phytomonitoring) и охрана растительного мира, защита биоразнообразия животных; охрана и способы размножения редких видов.

Список этих курсов (который включает в себя как традиционные, и недавно разработанных дисциплины), свидетельствует о довольно широком применении междисциплинарного монографий.

Упоминаемые  выше книги, а также [6] могут быть использованы в развитии образования в сравнительно новой области – в преподавании экологической безопасности. Это может быть полезным в области образования бакалавров и магистров, студентов и аспирантов.

Не исключено, что междисциплинарные книги [1-6] будут полезны и в других учебных заведениях.
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ABSTRACT
Using the books (Introduction to Biochemical Ecology’, ‘Introduction to Problems of Biochemical Ecology’) in university education [ Об использовании книг («Введение в биохимическую экологию», «Введение в проблемы биохимической экологии») в университетском образовании ]

The goal of this publication is to analyze some specific examples of educational use of scientific monographs in the important area of modern ecological science. This area of science is relevant to the new discipline of biochemical ecology [1, 2]. 

In 1986, the book ‘Introduction to Biochemical Ecology’ [1] was published. The book was translated into Polish language [11], and also into Bulgarian language.  In this book,  new fundamental concepts of ecology were developed. In the book, the new concepts and terms ‘ecological chemomediators’ and ‘ecological chemoregulators’ were proposed and illustrated. Those concepts help deeper analyze the ecological role of many chemicals produced by organisms. Later, the presentation of those concepts and terms was  repeated in another book, ‘Introduction to Problems of Biochemical Ecology’ [2].  
The innovative components in the books, and other features of the book that were useful in education [1, 2]:

the first generalization on ecological functions of secondary metabolites;

the first books where a very broad data on chemical interactions among organisms were put in system; the data covered bacteria, cyanobacteria, fungi, algae, higher plants, animals;

the first list of biospheric functions of natural chemicals, with their role as regulators of interactions among organisms;

the first time the useful terms were suggested: ecological chemomediators and ecological chemoregualtors;

the boad data on transformation of chemicals (xenobiotics, pollutants) in organisms were put into a clear system;

The broad data on chemical pollutants were put into clear system.
The list of universities and courses where these books are being used is given.

Перевод на русский язык (часть перевода – машинный перевод):

В 1986 г. была опубликована  книга " Введение в биохимическую экологию" [1]. Книга была переведена на польский язык [11], а также на болгарский язык. В этой книге были разработаны некоторые новые обобщающие понятия. В книге были предложены и проиллюстрированы, новые понятия и термины "экологические хемомедиаторы" и "экологические хеморегуляторы». Эти понятия помогают анализу экологической роли многих химических веществ, производимых организмами. Позже, представления этих понятий и терминов, была повторена в другой книге "Введение в проблемы биохимической экологии»  [2].

Инновационные элементы другие особенности книг, которые полезны при использовании в области образования [1, 2]:

в книгах впервые дано обобщение экологических функций вторичных метаболитов;

в книгах впервые даны широкие данные о химических взаимодействиях между организмами были введены в систему; данные, касаются бактерий, сине-зеленых водорослей, грибов, водорослей и высших растений, животных;

в книгах впервые дан список биосферных функций природных химических веществ, их роль в качестве регуляторов взаимодействий между организмами;

в книгах впервые были предложены полезные термины: экологические хемомедиаторы и экологические хеморегуляторы ( ecological chemoregulators);

систематизированы данные по трансформации химических веществ (ксенобиотиков, загрязняющих веществ) в организме; эти данные изложены в рамках четкой системы;

обширные  данные о химических загрязняющих веществах  были четко систематизированы.

Книги вносят вклад в сведенbt в логическую и современную систему большого объема  фактической информации. Цель данной публикации – осветить то, как эти книги были использованы в обучении студентов в области экологии и других научных дисциплин.
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